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Mercredi 1er janvier 2025 

       Journée Mondiale de la Paix 

Sainte Marie, Mère de Dieu 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
               

 

 

 

 

 

 

 

              
 
 

racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les 

méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient 

Dieu pour tout ce qu’ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été 

annoncé. 

Quand fut arrivé le huitième jour, celui de la circoncision, l’enfant reçut le nom 

de Jésus, le nom que l’ange lui avait donné avant sa conception. 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

Accorde-nous ta paix, Seigneur !  

    Telle est la prière du pape François pour cette Journée Mondiale de la Paix. 

Remets-nous nos dettes, Seigneur, 

comme nous les remettons à nos débiteurs, 

et, dans ce cycle de pardon, accorde-nous ta paix, 

cette paix que Toi seul peux donner 

à ceux qui se laissent désarmer le cœur, 

à ceux qui, avec espérance, veulent remettre leurs dettes à leurs frères, 

à ceux qui confessent sans crainte qu’ils sont tes débiteurs, 

à ceux qui ne restent pas sourds au cri des plus pauvres. 

 

Marie, cependant, retenait tous ces événements  

et les méditait dans son cœur              (Luc 2, 19) 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 

(2, 16‑21 ) 

« Ils découvrirent Marie et Joseph, avec le 

nouveau-né. Quand fut arrivé le huitième 

jour, l’enfant reçut le nom de Jésus » 

En ce temps-là, les bergers se hâtèrent d’aller 

à Bethléem, et ils découvrirent Marie et Joseph, 

avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. 

Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait 

été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux 

qui   entendirent  s’étonnaient  de  ce  que  leur 
 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

… Paix (des hommes) et … Paix du Christ … 

  Premier jour de l’année… Journée mondiale de la paix !  

Au temps de Marie, on désirait la paix autant qu’aujourd’hui. Ça faisait 200 ans que le 

monde d’alors était en guerre tout autour de la Méditerranée. L’empereur César Auguste 

avait vaincu tous les ennemis de Rome et les peuples soumis avaient baissé la tête. Il 

avait alors décrété la « pax romana », une paix qui était le résultat de toutes les victoires 

de Rome sur les peuples soumis à son Empire... C’était le silence des vaincus et César 

avait pu fermer le temple de Janus, le dieu de la Guerre. 

  Au moment où César Auguste proclamait à Rome la « pax romana », en Palestine, les 

anges annonçaient la naissance de Jésus et donnaient un sens bien différent au mot paix 

: « Paix sur la terre à ceux et celles qui sont aimés de Dieu !» (Lc 2, 14). Le Christ dira 

: « Heureux les artisans de paix. Ils seront appelés fils et filles de Dieu » (Mt 5,9). Chez 

Isaïe 2, 4, nous retrouvons ce verset plein d’espérance : « Ils briseront leurs épées pour 

en faire des socs et leurs lances pour en faire des serpes.  On ne lèvera plus l’épée 

nation contre nation, on n’apprendra plus à faire la guerre. » L’évangéliste Jean ajoute, 

dans son Apocalypse 21, 4-5 : « Voici la demeure de Dieu avec les hommes. Il aura sa 

demeure parmi eux : ils seront son peuple, et lui, Dieu-avec-eux, sera leur Dieu. Il n’y 

aura plus de pleur, de cri et de peine, il n’y en aura plus, car l’ancien monde s’en est 

allé... Voici que je fais l’univers nouveau ». 

  La paix de Dieu est bien différente de celle des hommes : « C'est la paix que je vous 

laisse, c'est ma paix que je vous donne. Ce n'est pas à la manière du monde que je vous 

la donne...» (Jean 14, 27). Non pas la « pax romana », la paix conquise par les armes, 

non pas la paix du plus fort qui écrase les plus faibles, non pas la paix imposée par la 

force. 

  Pour que notre monde soit en paix, il faut que les hommes et les femmes de notre siècle 

soient en paix. Chacun de nous peut devenir, dans son petit coin de monde, un fils ou 

une fille de la paix, apportant ainsi sa contribution à la paix universelle. Si nous 

réussissons à faire briller notre visage de paix sur les autres, cette paix s’élargira : paix 

dans nos familles, paix dans notre communauté et dans notre ville, paix dans notre 

église... paix sur la terre parce que Dieu nous aime. C’est le souhait que nous pouvons 

formuler au début de cette nouvelle année. 

                                         

                                                                                                         

                                                                                   

« Que la paix et la joie vous 

accompagnent tout au long de 

cette nouvelle année » 


